

Síntesis Internacional



ESTADOS UNIDOS

Washington, Nov. (AP). El gobierno de George Bush dijo hoy que analizará sus opciones en respuesta a la declaración del presidente Daniel Ortega de que su tregua con los rebeldes antisandinistas ha terminado. (Inf. en Pág. 9).

HONDURAS

Tegucigalpa, Nov. (Reuter). El alto mando de la Contra nicaragüense ordenó hoy a sus fuerzas en Nicaragua rehuir el combate con las tropas sandinistas luego de que el gobierno de Managua suspendiera el cese del fuego. (Inf. en Pág. 28).

NACIONES UNIDAS

Naciones Unidas, Nov. (AP). El secretario general Javier Pérez de Cuéllar llamó hoy al embajador de Nicaragua ante las Naciones Unidas para presentar una fuerte protesta por la decisión del presidente Daniel Ortega de reanudar las hostilidades contra las fuerzas rebeldes de su país. (Inf. en Pág. 29).

COSTA RICA

San José, Nov. (AP). Las autoridades costarricenses lograron decomisar un cargamento de cocaína de 568.7 kilos, con valor de unos 2,500 millones de dólares, considerado el más grande en la historia de Costa Rica. (Inf. en Pág. 50).

Gorbachev recibe al jefe alemán comunista

Moscú, Nov. 1 (AP). El nuevo dirigente alemán oriental Egon Krenz salió hoy de una reunión con el presidente soviético Mikhail Gorbachev y dijo que las protestas generalizadas en su país eran una "señal muy buena" de respaldo público para las reformas.

Krenz, que dijo haber alcanzado con Gorbachev un "acuerdo pleno en todas las cuestiones tratadas", expresó que muchos de los cientos de millares de manifestantes que han marchado en favor de la democracia por las calles de Alemania Oriental demostraron con ello su respaldo por la "renovación del socialismo".

"En este sentido considero que es muy buena señal", dijo Krenz en una rueda de prensa en Moscú tras la reunión que representó el momento culminante de su primer viaje al exterior desde que sustituyó a Erich Honecker al frente del go-

bierno de Berlín Oriental, hace dos semanas.

Las frases de Krenz, que fueron notablemente más positivas hacia las protestas que otras declaraciones previas del propio gobernante, indicaron que el gobierno tolerara la continuación del activismo reformista en el país.

El gobierno ha lanzado una amplia campaña de diálogo y apertura, destinada a conquistarse la confianza del público, que ha hecho de Alemania Oriental el miembro más flamante del grupo de países reformistas de Europa Oriental, que han introducido cambios democráticos en sus sistemas de conformidad con la posición más relajada de Moscú.

Krenz describió con rostro sonriente una larga reunión con Gorbachev, durante la cual ambos estadistas examinaron las reformas soviéticas y sus posibles aplicaciones en Alemania Oriental.



LIDERES COMUNISTAS. Moscú, Nov. 1 (AP-Cablefoto). El líder soviético, Mikhail Gorbachev, derecha, recibió esta mañana al nuevo líder de Alemania Oriental, Egon Krenz. Es la primera visita oficial de Krenz, tras haber asumido el cargo, en la primera quincena de octubre.

Ex Pdte. Richard Nixon fracasa en Pekín



Richard Nixon en Pekín

Pekín, Nov. 1 (Reuter). El ex presidente estadounidense Richard Nixon, quien aparentemente no ha logrado progresos en cuanto a mejorar las deterioradas relaciones chino-estadounidenses, manifestó hoy a líderes chinos que han perdido el respeto y la confianza entre los norteamericanos.

En un discurso pronunciado durante un banquete brindado por el presidente chino Yang Shangkun, Nixon dijo que muchos estadounidenses estiman que la represión militar de junio en Pekín "fue excesiva e injustificada".

"Los acontecimientos registrados entre abril y junio hicieron mella en el respeto y la confianza que la mayoría de los estadounidenses tenían anteriormente hacia los dirigentes de China", señaló el ex presidente.

"Los líderes de China parecen ahora estar afirmando que la manera como gobiernan su país internamente no es de incumbencia de ningún otro.

"Pero la mayoría de los estadounidenses estima en su fuero íntimo que existen normas internacionales que deben guiar la conducta de los dirigentes en cualquier parte. El antiguo choque de ideas que ahora divide a nuestras naciones es claro: la afirmación de la soberanía del estado versus los derechos universales del hombre", declaró Nixon.

Diplomáticos occidentales indicaron que las declaraciones de Nixon fueron las más francas escuchadas desde hace largo tiempo en una ocasión tan formal.

"(Son la ley marcial y la represión política características permanentes de la vida en China?", inquirió Nixon, enumerando seis cuestiones que dijo había venido a explorar en China.

(Cerraré China la puerta que abrió al mundo hace 10 años y volveré al anterior estancamiento o continuará con sus audaces reformas?, preguntó Nixon retóricamente.

Muertos y heridos deja ataque subversivo en capital peruana

Lima, Nov. 1 (UPI). Una columna subversiva que aprovechó una reunión de una secta religiosa, atacó hoy con explosivos y disparos a un canal de televisión de propiedad de un candidato a la alcaldía de Lima, muriendo dos de los subversivos y resultando heridas 14 personas, entre ellas, un sargento de la policía.

Unos 200 insurgentes del grupo maoísta Sendero Luminoso que prendieron también incendiario un autobús de pasajeros, se enfrentaron luego a tiros con agentes de la Comandan-

cía de Radiopatrulla, cuya sede se ubica a unos 300 metros del lugar.

Los senderistas también arrojaron explosivos contra dos bancos cercanos y dejaron volantes que llamaban a los limeños a sumarse al "paro armado" convocado para el viernes en esta capital.

Los hechos ocurrieron a partir de las 12:35 p.m. en dos importantes avenidas que cruzan la Plaza Manco Capac del popular distrito de La Victoria, en el centro de esta capital. Los subversivos se infiltraron en la reunión de una secta re-

ligiosa y desde allí iniciaron sus ataques con cargas explosivas y disparos de metralleta al Canal 11, propiedad de Ricardo Belmont, el candidato que según las encuestas de opinión, tiene la mejor opción para ganar la alcaldía de Lima el 12 de noviembre.

Belmont no se encontraba en el local, ni la estación de televisión suspendió su transmisión durante el ataque, informó a UPI un vocero de Canal 11. El ataque rebelde ocurre a dos días del "paro armado", convocado por los senderistas.



Terrorismo en capital peruana